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OPINIÃOCURTAS

ONDE NOS PERDEMOS?
TIO FLÁVIO

Tempos depois do rompimento da barragem em
Brumadinho, naquela tragédia que aconteceu em janei-
ro de 2019 e que chocou todo o Brasil, alguns repórte-
res relataram o que foi passar tantas horas numa cober-
tura exaustiva e dolorosa.

Lembro de um deles explicando que o jornalista tem
que ter humanidade e frieza na medida certa ao cobrir
eventos desse tipo. Não pode ser totalmente frio, para
que consiga transmitir a emoção do momento. E não pode
se envolver totalmente, tendo que manter um certo
distanciamento, para que dê conta de trazer a notícia
para quem precisa dela e, pessoalmente inclusive, pre-
serve sua saúde mental.

Aquela fala me marcou muito, pois este equilíbrio é
realmente muito difícil. Quando assistimos a acidentes,
como o que aconteceu recentemente na Turquia e na
Síria, em que um terremoto vitimou mais de sete mil pes-
soas, mesmo que estejamos distantes, a cena de uma
menina debaixo dos escombros dando proteção ao seu
irmãozinho nos leva às lágrimas. Uma outra cena de um
bombeiro que corre com uma criança nos braços, que já
nasceu órfã, nos abala de maneira aflitiva.

Pertinho de todos nós, numa dor que se arrasta am-
pliada pela falta de justiça, a tragédia que assolou a
cidade de Santa Maria, no Rio Grande do Sul,
escancara os relatos como os da cena dos corpos es-
tendidos num ginásio esportivo à espera do reconhe-
cimento pelos familiares. Várias pessoas em busca dos
seus filhos, que haviam saído para uma festa na Boa-
te Kiss e que não voltaram. Telefones celulares toca-
vam em cima dos corpos colocados lado a lado no chão
do ginásio.

Já nas terras Yanomamis, vimos estarrecidos aquelas
crianças em pele e osso, desnutridas e sem brilho algum
no olhar, resgatadas da sua própria terra, inutilizada pela
ambição garimpeira.

Em muitos desses momentos nós choramos diante das
notícias, sem acreditar como tudo isso aconteceu e, ain-
da, o que fizemos e aprendemos com tudo isso.

A neurocientista Tali Sharot conduziu pesquisas so-
bre o comportamento humano e escreveu um livro cha-
mado “O viés otimista”. Ela diz que “em termos coletivos
podemos nos tornar pessimistas em relação aos rumos
do nosso país, ou em relação à capacidade de os
governantes contornarem problemas”. Vale ressaltar que
a análise dela não é referente a nós, brasileiros, mas às
pessoas de várias nacionalidades. A pesquisadora con-
tinua: “o otimismo individual, sobre nosso futuro em par-
ticular, é incrivelmente resistente”.

E aqui vem o paradoxo: quando pensamos no futuro,

ESCRAVO
Tramita da Câmara de São Sebastião do

Paraíso, projeto de lei do vereador Toninho
Picirilo no propõe instituir a Campanha “Maio
Negro” como prevenção, conscientização e
combate ao trabalho degradante e em condições
análogas a de escravo. Picirilo destaca que “não
obstante assinatura da Lei Áurea há 134 anos,
infelizmente até os dias de hoje, em pleno século
XXI, ocorrem diversas denúncias da prática de
trabalhos em condições análogas à de escravos
em várias partes do Brasil.

HOSPITAL
Ala do Hospital de Queimaduras na Santa

Casa de Misericórdia de São Sebastião do
Paraíso tem inauguração prevista para esta
segunda-feira (13), às 10 horas. O secretário
de Estado da Saúde, Fábio Baccheretti
confirmou presença.

CÃO NOMEADO
Um cachorro da raça Shih-Tzu chamado

Beethoven Fernandes Moreira, foi nomeado
como diretor da Comissão de Direito dos Animais
da Ordem dos Advogados em Minas Gerais, e
conforme a nomeação, será o responsável pela
Coordenadoria de Combate aos Maus Tratos. A
presidente do colegiado, advogada Fernanda
Moraes de São José, que nomeou Beethoven,
afirmou em redes sociais tratar-se de nomeação
simbólica, para chamar atenção da sociedade
para combate aos maus tratos.

CRIME AMBIENTAL
Operação da Polícia Civil em combate ao

crime de poluição ambiental, comandada pelo
delegado de polícia, Rafael Gomes, com apoio
de técnicos da Copasa e Secretaria Municipal
de Meio Ambiente, cumpriu quinta-feira (9)
mandado de busca e apreensão em um curtume
em São Sebastião do Paraíso. Alvo de
frequentes reclamações, repercutida por
vereadores na Câmara Municipal, a empresa
investigada é apontada como causadora de
danos à saúde de moradores, devido a
descartes de efluentes em córrego próximo ao
curtume.

SEGUNDO TEMPO
Merece atenção mais acurada o desmazelo

do DER-MG por não ter removido terra que
deslizou de barranco acabou virando lama sobre
a pista da rodovia MGC 491, no município de
São Sebastião do Paraíso, impedindo o tráfego
em um trecho por mais de uma semana. O
socorro a usuários da rodovia veio através da
Prefeitura de Paraíso que colocou maquinário
e pessoal para remover a terra, e voltará acudir
neste início de semana retirando mais alguns
excessos de terra.

IMÓVEIS DE VOLTA
Projeto de lei apresentado pelo Executivo

municipal tramita na Câmara de São Sebastião
do Paraíso visando revogar diversas leis
municipais que concederam direito real de uso
e doaram imóveis públicos a empresas locais e
a pessoas. As leis datam desde 1985 até 2019.
Segundo justificativa, o Ministério Público Esta-
dual entende serem leis inconstitucionais, e há
a necessidade dos imóveis retornarem ao
patrimônio do Município.

REGULARIZAR
O deputado Noraldino Junior comunicou ao

vereador Juliano Carlos, Biju, ter enviado ofício
ao Departamento de Edificações e Estradas de
Rodagem de Minas Gerais, o DER -, “solicitando
urgente intervenção na rodovia MGC 491, entre
o Aeroporto Joaquim Montans Jr. e o Condomí-
nio Campo Alegre para regularizar o tráfego de
veículos.

ALTERNATIVA
Ao Jornal do Sudoeste o primeiro secretário

da Assembleia Legislativa de Minas, deputado
Antonio Carlos Arantes disse ter cobrado soluções
para recuperação da MGC 491. Ao reconhecer
se tratar de “problema seríssimo”, Arantes disse
ter cobrado do DER em Passos e em Belo
Horizonte. Afirmou  que estará em Paraíso neste
final de semana, onde espera encontrar com
técnicos do DER e buscar uma alternativa.
Adianta que providenciar documentação e o caso
será tratado como “emergência”.
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F A L E C I M E N T O S
04/02 - Luiz Carlos Lopes, 68 anos
05/02 - Maria Terezinha P. Lataro Faria, 68 anos
06/02 - Carlos Augusto Drumond, 58 anos
07/02 - João Donizete Vieira, 63 anos
07/02 - Amauri José de Lima, 39 anos
08/02 - Cesarina Josefina Porto Mumic, 86 anos
08/02 - Solange Rodrigues Chaves, 46 anos
08/02 - Maurício de Paula Marques, 68 anos
10/02 - José Rubens Correia, 67 anos
10/02 - Marilene da Silva Santos, 63 anos
10/02 - Wanda Aparecida Silva, 52 anos
10/02 - Ari Lopes Miranda, 57 anos
10/02 -Maria Antônia da Silveira, 84 anos

em termos pessoais, acreditamos que as coisas tendem
a melhorar: vamos restaurar nossa saúde, ter melhor
qualidade de vida e conseguir um emprego. Porém, em
termos coletivos, a desesperança insiste em tomar con-
ta do nosso cérebro e isso acaba refletindo nas nossas
emoções, nas relações sociais e na nossa saúde física e
mental.

Há toda uma contradição nisto aí, pois enquanto nos
mobilizamos para ajudar pessoas vítimas de tragédias
que tomam os noticiários, muitas daqueles que vivem nas
ruas, pertinho nas nossas casas, são inviabilizadas ou
condenamos por nós mesmos, sem que tenhamos co-
nhecimento algum da sua história de vida. Simplesmen-
te por estarem ali onde estão.

E quando entra o viés ideológico, fortemente desper-
tado nos últimos anos, aí é que a coisa sofre uma piora.

Um filho acompanhava a sua mãe em um exame de
ressonância magnética. Mesmo sendo advertido do pe-
rigo de portar uma arma naquele ambiente (ou também
naquele ambiente), ele insistiu em não abrir mão do ar-
tefato. Num determinado momento, a máquina atraiu a
arma como um imã, que disparou um tiro no abdômen
daquele jovem, filho da senhora que passava pela res-
sonância.

A mídia divulga o fato e revela o viés ideológico: aquele
homem era um advogado, que usava suas redes sociais
para defender ideias armamentistas de maneira até aca-
lorada. Dias depois este jovem morre, vítima do tiro da
sua própria arma e de outra arma que, talvez,
inconsequentemente ele pode também ter sido vítima: o
extremismo.

Outras pessoas poderiam ter sido feridas naquele
dia, mas, fato é que uma mãe perdeu seu filho e um
filho perdeu um pai, amoroso e cuidadoso. Este jovem
era pai de um filho com deficiência, que agora está ór-
fão.

Nos comentários, muita gente não viu o filho e nem o
pai, apenas o armamentista, inundando de comentários
desprezíveis. A defesa pelas armas feita por aquele ad-
vogado poderia proteger mais gente, afirma um lado ou
poderia matar mais, argumentam outros. O triste desta
história é nos deixarmos comemorar a morte de alguém
que consideramos ofensivo, fato que pode nos igualar
àquilo que abominamos.

É preciso estar atento para que a gente não tenha
comoções seletivas enviesadas pelas ideologias. Uma
vida é uma vida e um erro não se combate com o fim
dela, mas com o fortalecimento da justiça.

(Hoje em Dia 10/02/2023)
TIO FLÁVIO - Palestrante, professor e criador do movi-

mento voluntário Tio Flávio Cultural.

TERREMOTO!
A terra está em ebulição,
Trazendo sofrimento, dor,
Aos povos de toda nação
Que assiste com o temor!

Aos fenômenos naturais,
Que atingem os mortais
Além das guerras gerais
Há as crises existenciais.

A Turquia, a solidariedade
Introspecção humanidade

Hora de pensar em verdade

Em mais fé, com amizade
Mais amor, compreensão
E respeito, consideração!

(Maria Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

“Combati o bom combate, terminei
a luta, guardei a fé...” 2 Timóteo 4: 7-8

Deixaste luz em nossos caminhos e
belas lembranças em nossos cora-
ções. Obrigado por tudo que fizeste
por nós.

As flores que colocamos sobre o
seu túmulo murcharam, as lágrimas
evaporam-se, mas o AMOR que
sentimentos por você, nem a morte
consegue apagar.

Saudades Eternas!

UM ANO SEM

Messias
Machado Martins

(11.02.2023)
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Prossegue a realização de pesquisa de
percepção do associado da ACISSP/CDL

Com o intuito de saber a
opinião e necessidades de
seus associados, a ACISSP/
CDL lançou, no início deste
ano, campanha de percepção
para aprimorar experiências
e aperfeiçoar os serviços e
soluções prestados com base
nas respostas registradas. A
pesquisa estará ativa até o fi-
nal de fevereiro de 2023, com
o objetivo de buscar enten-
der demandas, anseios, difi-
culdades e expectativas de
atuação da associação.

O questionário é digital e
pode ser preenchido de for-
ma simples e rápida por com-
putador, tablet ou smartphone
e pode ser acessado nas re-
des sociais da associação
através do Facebook (face
book.com/Acissp), pelo
Instagram (@acissp_paraiso)
ou através do site www.
acissp.com.br.

As perguntas são de múl-
tipla escolha sobre os servi-
ços e atuação da ACISSP/
CDL e, em algumas, há pos-
sibilidade dos associados su-
gerirem ações, darem dicas e
analisarem as principais prá-

ticas desenvolvidas pela as-
sociação.

O presidente da ACISSP/
CDL, Dr. Matheus Colom-
baroli, destaca a importância
desta pesquisa para conhecer
melhor a realidade dos asso-
ciados e desenvolver mais
ações de apoio às micro e
pequenas empresas. “Conta-
mos com a colaboração de
nossos associados para res-
ponderem essa pesquisa tão
importante. Com base nos
dados colhidos, levantamos
informações estratégicas que
serão essenciais para que pos-
samos apoiar ainda mais es-
tes empreendedores’’, disse.

Caso o empresário tenha
dificuldades em acessar o ques-
tionário, basta entrar em conta-
to com a ACISSP/CDL atra-
vés do WhatsApp (35) 98845-
4743 ou pelo telefone (35)
3539-4400 e solicitar que o link
da pesquisa seja enviado pelo
próprio aplicativo de mensa-
gens, ou por e-mail, ou ainda
contar com o apoio de um fun-
cionário da associação no pre-
enchimento do formulário.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

A associação deseja preservar o melhor relacionamento com seus associados,
atendendo suas expectativas com relação à defesa de seus interesses.

BOLETOS BANCÁRIOS
Atenção para evitar fraudes no pagamento

Nas últimas semanas, a
ACISSP/CDL divulgou um
alerta em suas redes sociais
oficiais sobre golpes financei-
ros através de boletos. As co-
branças indevidas têm acon-
tecido em várias cidades e os
boletos fraudulentos são en-
viados como notificação
extrajudicial, geralmente che-
gando através de e-mail ou
WhatsApp.

Para evitar que nossos
associados e a população em
geral caiam nesse tipo de gol-
pe, listamos alguns cuidados
que devem ser tomados para
observar no ato de pagamen-
to dos boletos.

ATENÇÃO:
1 - Código de barras sus-
peito

Observe se os últimos dí-
gitos do código são similares

O boleto fraudado é um dos golpes mais comuns aplicados hoje em dia. Saber identificá-lo é importante.

ao valor que será pago: se for
diferente é um sinal de que o
boleto é falso. O número do
código de barras deve ser o
mesmo que consta na parte
superior ou inferior do boleto.
E verifique se os primeiros
dígitos correspondem ao có-
digo do banco emissor.

2 - Falha na leitura do có-
digo de barras

Uma das características do
boleto falsificado é o erro na
leitura do código de barras: os
documentos falsificados em
sua grande maioria apresen-
tam erros no momento da lei-
tura do código. É importante
se atentar para essa dificulda-
de no ato do pagamento.

3 - Beneficiário desconhe-
cido

É essencial se atentar para

A recomendação é pagar
boletos que foram emitidos
diretamente no site da insti-
tuição, pois os documentos
físicos têm grandes chances
de serem adulterados. Outra
opção é deixar a conta no
débito automático, evitando
que aconteça esse tipo de
fraude.

5 - Fique atento aos er-
ros de português

Outro aspecto do boleto
falso são os erros de portu-
guês. Também é importante
checar os seus dados pesso-
ais como nome, CPF e ou-
tros.

Caso tenha realizado o
pagamento de um boleto fal-
so, é importante entrar em
contato com o banco que fez
o pagamento, pois é possível
que a instituição financeira

faça o bloqueio da transação.
É fundamental fazer um bo-
letim de ocorrência, para que
seja aberta uma investigação
contra a ação criminosa. Ou-
tra ação é entrar em contato
com a empresa que está en-
volvida na fraude, para que
sejam criadas medidas de
segurança e evitar novos cri-
mes.

No caso da ACISSP/
CDL, não são enviados
boletos através de endereços
de e-mail não oficiais ou por
meio de terceiros. Em rela-
ção ao recebimento do boleto
através do serviço de entre-
ga contratado pela entidade,
se perceber algo fora da nor-
malidade, sugerimos entrar
em contato imediatamente
com a associação pelo tele-
fone 3539-4400.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

a autenticidade da empresa
ou pessoa que vai receber o
pagamento: se houver dúvi-
das, o CNPJ da empresa
pode ser consultado através
do aplicativo da Receita Fe-

deral, em listas do Procon ou
buscar o nome da empresa no
Reclame Aqui.

4 - Boleto recebido através
dos Correios
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Por Agência Brasil - Rio
de Janeiro

A CBF publicou nota ofi-
cial no início da tarde de sex-
ta-feira (10), desmentindo a
informação de que o italiano
Carlo Ancelotti, técnico do
Real Madrid, seria o novo co-
mandante da seleção brasilei-
ra masculina de futebol. No
início da manhã, o assunto li-
derou as redes sociais após
reportagem da ESPN afirman-
do um possível acordo de
Ancelotti com a CBF.

No comunicado, a entida-
de reiterou as declarações
dadas pelo presidente Ednaldo
Rodrigues na última quarta
(8), quando “descartou espe-
culações, disse que o assunto
é tratado de forma transparen-
te e que o técnico escolhido
será anunciado no momento
oportuno”.

Esta é a segunda vez que
a CBF emite comunicado des-

mentindo a contratação de
Ancelotti, de 63 anos, que tem
no currículo títulos das cinco
principais ligas do continente
europeu: LaLiga (Espanha),
Premier League (Inglaterra),

Por Léo Rodrigues
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Nova pesquisa divulgada
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE)
aponta um novo recorde do
setor de serviços. Após uma
expansão de 3,1% em dezem-
bro de 2022, foi atingido o mai-
or patamar da série histórica
iniciada em 2011. Esse desem-
penho também contribuiu para
que o setor fechasse em alta
pelo segundo ano consecutivo:
foi registrado um crescimento
de 8,3% em 2022.

Os dados estão reunidos na
Pesquisa Mensal de Serviços,
publicada hoje (10). A série
histórica mostra que dezem-
bro é geralmente o mês de
melhor desempenho de cada
ano. Se for comparado o mês
de dezembro de 2022 com fe-
vereiro de 2020, houve uma
alta de 14,4%, o que revela
uma significativa evolução em
relação a níveis registrados

antes do início da pandemia de
covid-19.

Para os analistas do IBGE,
o bom desempenho é influen-
ciado pela retomada de servi-
ços presenciais após o perío-
do mais intenso de distancia-
mento social registrado em
2020 e 2021. Entres os ramos
que mais contribuíram para o
resultado positivo de 2022 está
o de transporte terrestre (alta
de 18,4%) e o de transporte
aéreo (28,6%).

A pesquisa também desta-
ca a expansão de serviços de
locação de automóveis, de
engenharia, de pagamentos
eletrônicos e de promoção de
eventos. Outros avanços re-
levantes foram observados em
segmentos que atendem às
famílias, como restaurantes,
hotéis e academias.

UNIDADES
FEDERATIVAS

Em 22 das 27 unidades da
federação, houve alta do se-

tor de serviços em dezembro
de 2022 quando comparado
com o mês de novembro. O
crescimento mais notável foi
registrado no Rio de Janeiro
(5%). A pesquisa também des-
taca os desempenhos de São
Paulo (0,8%), Minas Gerais
(4,6%) e Distrito Federal
(13,4%).

De outro lado, no Espírito
Santo, a queda de 4,4% exer-
ceu a principal contribuição
negativa do mês.

Por Rafael Cardoso

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IB
GE) divulgou, nesta sexta-fei-
ra (10), os resultados preli-
minares da Estatística da Pro-
dução Pecuária. Os resulta-
dos completos vão ser divul-
gados em 15 de março.

Pelos dados obtidos até
agora, o abate de bovinos au-
mentou 6,9%, o de suínos,
2,7%, e o de frangos, 2,1%,

no quarto trimestre de 2022.
A comparação é feita com o
mesmo trimestre de 2021.

Sobre os derivados ani-
mais, houve crescimento na
aquisição de ovos de galinha.
A produção foi de 1,03 bi-
lhão de dúzias, alta de 3,1%.

A aquisição de couro pe-
los curtumes foi 4,5% maior,
com produção de 7,55 mi-
lhões de peças inteiras de
couro cru. A aquisição de lei-
te caiu 4,2%, ficando com
6,23 bilhões de litros no to-
tal.

CBF desmente informação de que
Ancelotti será novo técnico da seleção

Serie A (Itália), Bundesliga
(Alemanha) e Ligue 1 (Fran-
ça). Em 12 de dezembro do
ano passado, a entidade
“desautoriza qualquer pessoa
a falar em nome da entidade

sobre o assunto”.  Sete dias
depois, o próprio técnico do
Real Madrid afirmou que pre-
tende seguir no clube meren-
gue até o fim do atual contra-
to, em 30 de junho de 2024.

Setor de serviços cresce 8,3%
em 2022 e atinge recorde

Transporte terrestre é um dos ramos que mais contribuíram para a alta
Reprodução

Reprodução

Reprodução

ECONOMIA
Abate de bovinos,
frangos e suínos

aumenta no quarto
trimestre de 2022

Produção de couro e ovos de galinha
cresce, mas compra de leite cai
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A Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG), com apoio da
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente e de técnicos da
Copasa, cumpriu, nesta quin-
ta-feira (9/2), mandado de
busca e apreensão em um
curtume em São Sebastião do
Paraíso.

A empresa investigada é
alvo de frequentes reclama-
ções por parte da população,
que aponta diversos danos à
saúde de moradores, devido ao
forte odor provocado pela ati-
vidade desempenhada, refe-
rente ao descarte de efluentes
supostamente poluídos em
córrego da região.

A Polícia Civil e servido-
res da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente coletaram
efluentes descartados ao lon-
go dos últimos meses, os quais
foram submetidos a análises
laboratoriais, sendo constata-
do que o nível do metal cromo
está acima do permitido pelas
normas. Além do descarte ir-
regular no córrego, foi desco-
berto outro ponto de descarte
irregular dos efluentes aparen-
temente poluídos, em área de
mata.

Polícia Civil realiza em Paraíso
operação de combate a crime

de poluição ambiental

Segundo o delegado Rafa-
el Gomes, o inquérito policial
investiga crime de poluição
ambiental qualificada, cuja
pena pode chegar a cinco anos

de reclusão, além de penas
pecuniárias e restritivas de di-
reito à pessoa jurídica que,
neste caso, pode responder
criminalmente.

As investigações prosse-
guem no âmbito da Delegacia
de Polícia Civil em São Sebas-
tião do Paraíso.

(por ASCOM PCMG)

Reprodução

Placa de sin alização de trânsito corroída pelo tempo,
indica sentido de direção errado, tem que ser corregido

Sebastião Tadeu Ribeiro

Sinalização de trânsito, seja
ela de solo, placas, eletrônicas
ou por agentes de trânsito, é
de fundamental importância
para que possa fluir harmoni-
osamente o trânsito de veícu-
los e pedestres, e também para
se precaver acidentes.  Este
preâmbulo é para atender
alerta de condutores de veí-
culos em São Sebastião do
Paraíso, que transitam pela
rua Dr. João Pedro de Alcân-
tara, cruzamento com a Rua
Stella, na Vila Sta. Maria, onde
tem uma placa de sinalização
de trânsito em que a faixa ver-
melha determina proibição de
veículos convergir a esquerda,
está apagada, desapareceu
devido ao desgaste provocado
por intempéries.

A rua Dr. João Pedro de

Placa de trânsito desgastada
poderá provocar acidentes

ou multas a condutores
culos, principalmente os que
não residem em Paraíso, por-
que a sinalização naquele cru-
zamento está indicando que
pode convergir a esquerda, o
que é proibido.

Abaixo do cruzamento
dessas duas vias públicas tem
uma placa correta, mas a pla-
ca defeituosa tem que ser
corrigida ou retirada para evi-
tar que condutores desatentos
ou quem não conheça o local,
chegando ali a placa indica
que pode convergir a esquer-
da, e poderá provocar aciden-
tes ou ser multado por agen-
tes de trânsito.

Por este motivo, a Secre-
taria Municipal de Trânsito,
Transporte e Segurança deve
tomar as devidas providênci-
as para evitar transtornos,
multas e até acidentes com
motoristas desatentos.

Alcântara tem sentido único
ou mão única para trânsito de
veículos para quem dirige sen-
tido até chegar na Praça de

Esportes Monsenhor Mancini.
Devido esta placa estar com
a faixa vermelha apagada,
confunde condutores de veí-

A Justiça da Comarca de
São João Del-Rei determinou
o confisco de R$ 80 milhões
em bens de dois empresários
do município de São Tiago, na
região de Campo das Verten-
tes,  que foram alvos das ope-
rações de combate à sonega-
ção fiscal “Irmandade” e
“Nerd”, realizadas em 2018 e
2019, respectivamente, pela
Receita Estadual, em parce-
ria com o Ministério Público
de Minas Gerais (MPMG) e
a Polícia Civil.

Os empresários, do ramo
atacadista de bebidas, foram
autuados por entradas e saí-
das de mercadorias sem nota
fiscal. A irregularidade foi des-
coberta pelas equipes da Se-
cretaria de Estado de Fazen-
da (SEF), mediante confronto
de documentos fiscais com
documentos extrafiscais, nos
meios físicos e eletrônicos,
apreendidos no estabeleci-
mento dos investigados.

As apurações efetuadas
nas fases posteriores às ope-
rações, por meio dos materi-
ais apreendidos, identificaram
um grande esquema de forne-
cimento de notas fiscais frias
para diversas empresas, além
da citada atacadista de bebi-
das.

As demais empresas que
se beneficiaram do esquema
fraudulento também foram

Justiça determina
confisco de R$ 80

milhões em bens de
empresários autuados

por sonegação
Contribuintes foram alvos de

operações da Receita Estadual,
Ministério Público e Polícia Civil

investigadas e instadas a re-
gularizar o pagamento do im-
posto devido, o que represen-
tou a recuperação de expres-
sivos valores para os cofres
do Estado de Minas Gerais.

HISTÓRICO
A operação “Irmandade”

aconteceu em setembro de
2018 e teve seis alvos na ci-
dade de São Tiago e um em
Guarulhos (SP). Na ocasião,
foram cumpridos quatro man-
dados de prisão preventiva e
temporária contra os dois
empresários responsáveis
pelas fraudes e dois funcio-
nários. O objetivo da ação foi
combater crimes de sonega-
ção fiscal e lavagem de di-
nheiro praticados por comer-
ciantes de gás e bebidas em
São Tiago.

A partir das informações
obtidas por meio da análise do
material apreendido na opera-
ção “Irmandade”, foi identifi-
cado que havia um elaborado
esquema de sonegação se uti-
lizando de um aplicativo, de-
senvolvido para facilitar os
atos de gestão fiscal fraudu-
lenta das empresas. Para se
chegar ao desenvolvedor do
aplicativo e aos demais benefi-
ciários do esquema, foi reali-
zada a operação “Nerd”, em
maio de 2019.

(Sup. Central de Imprensa)
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DISTRIBUO PANFLETOS

COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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O Controle de Zoonoses da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, alerta a população so-
bre o aumento dos casos de
dengue na cidade. Conforme
dados da Secretaria de Estado
de Saúde de Minas Gerais, no
município foram registrados
156 casos prováveis da doen-
ça em 2023, sendo 58 casos
positivos, 44 negativos, 27 ca-
sos negativos e 27 casos que
ainda não foram testados.

Segundo destaca o coorde-
nador do Controle de Zoonose,
Luciano Santana, os mutirões
de limpeza continuam em di-
versos bairros. Foram realiza-
dos mutirões nos bairros
Diamantina, Santa Tereza e Ci-
dade Industrial, onde tiveram
mais registros de casos neste
ano, assim com o Jardim Pla-
nalto, que é uma das preocu-
pações. Diante disto, novo
mutirão será realizado no pró-
ximo sábado, 11 de fevereiro,

Zoonoses volta a alertar sobre os
riscos da dengue no Município

na Vila Formosa, Jardim
Coolapa e adjacentes.

"Os casos estão aumentan-

do, mas as ações não param e
continuam sendo realizadas nas
residências, eliminando focos

do agente transmissor da do-
ença e orientando a população
sobre a importância de com-
bater a dengue, já que os ca-
sos só vêm aumentando. Os
números são superiores ao
mesmo período do ano passa-
do. A região está na mesma si-
tuação, somente em Passos,
que é nossa regional, já está
com mais de 900 casos", des-
taca.

Luciano pede apoio à popu-
lação, para que faça uso pre-
ventivo de repelente, principal-
mente nas regiões em que têm
sido registrados muitos casos
prováveis. "Pedimos também
que tirem 10 minutos do seu
tempo para olhar o quintal e
eliminar os locais de possível
proliferação do agente trans-
missor da doença e, qualquer
sinal de sintoma, procurar uma
unidade de saúde mais próxi-
ma", finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Reprodução

Acionado via Itamaraty, pela
terceira vez, o Corpo de Bom-
beiros Militar de Minas Gerais
(CBMMG), vai figurar no ce-
nário internacional de ajuda hu-
manitária em países que foram
devastados por desastres natu-
rais.

 A corporação segue como
referência nesse tipo de aten-
dimento e conta com a exper-
tise de especialistas que viven-
ciaram grandes ocorrências em
Moçambique e no Haiti.

Seis militares do CBMMG,
que integram o Batalhão de
Emergências Ambientais e Res-
posta a Desastres (Bemad),
irão se juntar a equipes de bom-
beiros de São Paulo e do Espí-
rito Santo. A equipe já está em
São Paulo, participando das
reuniões de briefing e prepara-
ção. O embarque para Ancara,
capital Turca, será por meio de
uma aeronave cargueira da
Força Aérea Brasileira, ainda
sem previsão de decolagem.

A equipe mineira será che-
fiada pelo major Heitor Men-

Corpo de Bombeiros de Minas Gerais
comporá comitiva de militares em

ajuda humanitária na Turquia

donça e atuará junto aos outros
militares brasileiros em ações
de gestão em desastres, apli-
cando o conhecimento de bus-
ca em escombros, podendo
também contribuir nas ativida-
des de planejamento e inteligên-
cia, mapeamento estratégico,

georreferenciamento, busca
aérea, distribuição de alimen-
tos, desobstrução de vias, den-
tre outras missões caracterís-
ticas deste tipo de evento.

EQUIPAMENTOS
Devido às características da

tragédia, os militares avaliam a
possibilidade de encontrar pes-
soas com vida, por isso irão
munidos de equipamentos
autossuficientes de iluminação,
baterias de rompimento, mar-
telo rompedor, moto rebolo,
equipamentos específicos para
busca.

O major Heitor explica
que o terremoto gera a possi-
bilidade de espaços isolados,
os chamados bolsões, que
permitem que haja sobrevi-
vência por mais tempo. Exa-
tamente por isso, eles correm
contra o tempo para que con-
sigam embarcar o quanto an-
tes para ajudar a encontrar
pessoas com vida.

 A missão é coordenada
pelo Ministério das Relações
Exteriores (MRE), por meio da
Agência Brasileira de Coopera-
ção (ABC), responsável pela
cooperação humanitária do
Governo Federal, em colabo-
ração com os Corpos de Bom-
beiros Militares.

(Ass. Com. CBMMG)

Reprodução

Entretanto
Renato Zupo *

A VELHINHA DE TAUBATÉ
A velhinha desta nossa breve história não é aquela

do Luís Fernando Veríssimo, a de Taubaté, que sem-
pre acreditava nas versões oficiais governamentais
e, sábia para tudo menos para as mentiras que lhe
contavam, dava os conselhos que podia. A nossa ve-
lhinha é a de Araxá, que me procurou por estes dias
na fila da farmácia, murmurando (com medo) estar
extremamente preocupada com o Brasil, e que “era
Bolsonaro – mas isso vai acabar dando cadeia, não
é?”. Esta idosa, de Araxá e do Brasil, tem medo do
governo, assim como muitos tinham quarenta anos
atrás, por ocasião do AI-5.

A ARGENTINA
Depois de 10 anos voltei a passear na Argentina. A

inflação de 100% ao ano não parece castigar aos
portenhos, os habitantes da linda Buenos Aires. Nem
a condenação de Cristina Kirchner por improbidade
os abala e o Peronismo é um retrato na parede dos
Hermanos, e como dói! A economia se dolarizou de
vez e roda perfeitamente. Os preços estão altos para
a população, mas aquele culto povo reage trabalhan-
do mais e mais, com menos passeatas e mais suor.
O peso está superdesvalorizado, porém o bom hu-
mor deles está em alta, talvez pelo recente mundial
conquistado pela seleção de Messi ou pelas bênçãos
do Papa Francisco. Vá saber. Tudo segue bem, por-
que o problema deles não é institucional como o nos-
so. É só econômico.

RODRIGO PACHECO DE NOVO
Meu saudoso pai dizia morrer de medo de homens

de saia, que enumerava: padres, juízes e escoceses.
Estes últimos pelo whisky, para ele uma droga pesa-
da perigosa. Dos padres temia a excomunhão e os
conchavos clericais de bastidores que então forjavam
a opinião pública de um país tradicionalmente católi-
co. Quanto aos juízes, temia-lhes a vaidade e a cane-
ta, agudamente. Deve ter sido por isso que os sena-
dores, por maioria, reelegeram Rodrigo Pacheco pre-
sidente do Senado – temor da caneta dos magistra-
dos da mais alta corte de justiça do Brasil. Se quise-
rem ser grosseiros, chamem de “rabo preso”. Eu não
faria isso. Prefiro ser mais preciso: em tempos de in-
segurança jurídica, de inquéritos sem Ministério Pú-
blico, de juízes que julgam a seus próprios agressores
e que são vítimas e magistrados ao mesmo tempo,
em épocas de investigações abertas para a apura-
ção de crimes que não existem, ninguém, ninguém
mesmo, está a salvo.

PUSILÂNIME
Marcos do Val foi contactado por Daniel Silveira para

gravar conversa comprometedora com Alexandre de
Moraes, desmoralizá-lo e assim misturar água no
chopp da posse de Lula. O estranho é que do Val,
confessando tudo em várias versões, em todas sali-
enta que pediu autorização de Alexandre de Moraes
para ir à uma reunião “secreta” com Silveira e Jair
Bolsonaro, onde seria tramado um golpe. E ouviu do
Ministro do STF: “Vá, que informações são importan-
tes!”. Aqui, abre-se uma encruzilhada de versões, com
uma mesma conclusão inevitável. Ou Do Val mente
ou fala a verdade. Se está mentindo, parte do pressu-
posto de que seu acatamento da sugestão do Minis-
tro Alexandre o inocenta e abrilhanta. Se fala a verda-
de, também demonstra a mesma subserviência. De
um ou de outro modo, está demonstrando que vive-
mos em uma República em que um poder aquiesce e
obedece ao outro, pusilânime e subserviente.

O MINISTÉRIO RÉU
Doze ministros de Lula enfrentam processos na

justiça. Nenhuma novidade nisso, o PT não é pior do
que os outros partidos no quesito “processável”. Todo
político brasileiro foi, é ou será réu, ou investigado, ou
condenado por algum fato, real ou imaginário, grave
ou deletério. Vivemos intensamente a cultura da cul-
pa. Brasileiro não quer resolver problemas, quer des-
cobrir culpados, e mostramos isso durante a pandemia
em que se gastou dinheiro público em uma CPI mon-
tada para descobrir culpados que já sabíamos quais
eram e que ficariam impunes, como ficaram. E ten-
demos a utilizar o Direito Penal, o direito de punir es-
tatal, para a cura miraculosa de todas as mazelas,
quando ele só deveria ser usado quando todas as
demais ferramentas jurídicas menos drásticas se
mostrassem ineficazes. Além disso, desumanizamos
e demonizamos a classe política, um grave erro que
a Revolução Francesa Iluminista de 1789 já mostrou
para o mundo.

DE NOVO PRESO
Daniel Silveira voltou a ser preso por descumprir

critérios objetivos de seu regime de cumprimento de
pena, conforme decisão do ministro  Alexandre de
Moraes. Nenhum problema quanto a isto, exceto que
a pena foi extinta pela graça presidencial, uma espé-
cie de indulto individual praticado pelo então presiden-
te Jair Bolsonaro, e que é ato do príncipe – como di-
zemos em Direito Administrativo. É autônomo, exclu-
sivo, indevassável e inviolável em seu mérito, intangí-
vel ao próprio Poder Judiciário que somente pode fis-
calizar sua forma e não seu conteúdo. Ah! Também  é
irreversível – havia  me esquecido desse detalhe. Ou
seja, mesmo mudado o  presidente, é ato  jurídico
perfeito e que não pode ser revisto pelo presidente
que entra.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Cuidado com o homem que não devolve a bofeta-

da. Ele não a perdoou, nem permitiu que você se per-
doasse.” (George Bernard Shaw, ensaísta inglês).
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A praça de pesagem no km
400 da rodovia MG 050, em
São Sebastião do Paraíso, vol-
tou a funcionar segunda-feira
(6/2) e será em caráter
educativo até o dia (13), pró-
xima segunda-feira.

Outras três praças de pe-
sagem, além da existente em
Paraíso, também voltaram a
efetuar pesagem de veículos
de cargas e ônibus, em rodo-
vias mineiras.

Medida visa aumentar a
segurança no trânsito e dimi-
nuir danos ao pavimento, cau-
sados por veículos que trafe-
gam com excesso de carga.
As praças de pesagem pas-
sam a operar em definitivo a
partir da zero hora de terça-
feira, dia 14/2.

As balanças, que vão fun-
cionar 24 horas por dia, ficam
no km 56,6 da MG-170, em
Arcos, e no km 5,8 da MG-
439, em Córrego Fundo, na
região Oeste do estado. Na
região Central de Minas, os
equipamentos estão em ope-
ração no km 136 da MG-164,
em Bom Despacho, e no km

Praça de pesagem volta a funcionar
na rodovia MG 050 em Paraíso

14,5 da MG-420, em Pompéu.
Com as novas praças, o

Governo do Estado passa a ter
11 pontos em operação na
malha rodoviária sob sua res-
ponsabilidade.

À medida que os estudos
e as obras evoluírem, novos

pontos passarão a ser monito-
rados no estado.

CONSERVAÇÃO
E SEGURANÇA

A reativação das balanças
é resultado de um esforço do
Governo de Minas para ga-
rantir a conservação do pavi-

mento das rodovias estaduais
que, em muitas regiões, já re-
ceberam obras do Provias. A
expectativa é que estejam em
operação aproximadamente
30 praças ainda no primeiro
semestre.

O condutor que não entrar
no posto de pesagem, confor-
me determina a legislação,
comete infração grave, sujei-
ta a multa e perda de pontos
na Carteira de Habilitação.

CENTRO DE
CONTROLE

OPERACIONAL
Para garantir mais trans-

parência no processo de fis-
calização e mais segurança
para os operadores nas pra-
ças de pesagem, o DER-MG
está montando um Centro de
Controle Operacional na sede
da instituição, em Belo Hori-
zonte, para acompanhar, por
meio de videomonitoramento,
todos os pontos de pesagens
24 horas por dia. Os primei-
ros testes devem acontecer
em março deste ano.

(com informações Sup. de Imprensa)
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Tampa de caixa de fiação telefônica
que está solta, pode provocar acidentes

Sebastião Tadeu Ribeiro

Constatando e atendendo
reclamações de pedestres, pe-
riodicamente o Jornal do Su-
doeste publica matérias sobre
empecilhos nas calçadas do
perímetro urbano de São Se-
bastião do Paraíso. As irregu-
laridades vão desde de buracos,
materiais de construções, en-
tulhos, matos, mesas e cadei-
ras, mercadorias, veículos e
outros mais.

Preocupados, pedestres pro-
curaram o JS para alertar a Se-
cretaria Municipal de Trânsito
Transporte e Segurança, para
que tome devidas providências
sobre tampa de ferro de uma
caixa de fios subterrâneo de te-

Tampa de ferro solta
poderá ocasionar acidentes

lefonia que se encontra desloca-
da, e com isso abriu uma gran-
de fenda que pode sim provocar
acidentes com pedestres que
passarem pelo local. Esta tampa
de ferro deslocada, está em cima
da calçada bem no cruzamento
das ruas Geraldo Marcolini, com
a Rua Alfredo Fidelis Marques,
no Loteamento Santa Tereza, di-
visa com Jardim Irmãos Bello.
Antes que aconteça acidentes
com pedestres, é conveniente a
Secretaria Municipal de Trânsi-
to, Transporte e Segurança, no-
tificar os responsáveis pela em-
presa telefônica para que man-
dem consertar esta irregularida-
de.

“Antes que o mal cresça,
cortem a cabeça”

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Numa ofensiva contra a
pirataria da televisão por
assinatura, a Agência Naci-
onal de Telecomunicações
(Anatel) determinou o blo-
queio de cerca de 5 milhões
de decodificadores clandes-
tinos em uso no país. O des-
ligamento será feito de for-
ma remota, sem que as
prestadoras de serviços te-
nham de entrar na casa do
usuário.

A determinação tem iní-
cio imediato e ocorre após a
Anatel receber um grande
volume de denúncias de pi-
rataria generalizada de tele-
visão a cabo, conhecida po-
pularmente como “gatonet”.

Com base nas denúnci-
as, a agência reguladora
montou um grupo técnico,
que avaliou os dados rece-
bidos e elaborou uma lista de
modelos de equipamentos a
serem bloqueados. Atual-
mente, diversos aparelhos

clandestinos são oferecidos
em sites de comércio eletrô-
nico, geralmente sob o nome
de TV Box, com preços de
R$ 150 a R$ 450. Segundo
a Anatel, as páginas que ofe-
recem os dispositivos tam-
bém incorrem em crime e
podem ser punidas.

Originalmente, as TV
Boxes fornecem conexão à
internet a televisores comuns,
transformando o aparelho
numa Smart TV. No entan-
to, diversos aparelhos não
homologados pela agência
extrapolam a função e con-
seguem decodificar sinais
fechados de TV por assina-
tura e exibir aos usuários.

Segundo a Anatel, quem
produz e comercializa os
aparelhos clandestinos co-
mete cinco infrações: uso de
equipamento não homologa-
do, transmissão clandestina
de telecomunicações, uso
indevido do serviço de TV
por assinatura, prejuízo à
ordem econômica e à con-
corrência e risco à seguran-
ça cibernética.

Anatel ordena
bloqueio de 5

milhões de
aparelhos piratas

de TV a cabo
Prestadores de serviços

farão desligamento remoto
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Por Ralph Diniz

Apesar de ter enfrentado
diversos desafios e passado
por uma grande transição em
2022, a Justiça Federal em
São Sebastião do Paraíso ter-
minou o ano cumprindo todas
as metas estabelecidas, pro-
ferindo mais de 4,5 mil sen-
tenças e realizando mais de
600 audiências. Além disso, a
Vara tem conseguido baixar o
seu acervo de processos nos
últimos anos.

De acordo com a diretoria
de Secretaria Vara Única da
Subseção de Paraíso, a Justi-
ça Federal, por intermédio do
juiz titular Marcelo Eduardo
Rossito Bassetto, proferiu
4.574 sentenças, além de ter
realizado mais de 600 audiên-
cias no ano passado. Os nú-
meros obtidos foram comemo-
rados, pois, no período, houve
a implantação do Tribunal
Regional Federal da 6ª Região,
com sede em Belo Horizonte.
“Isso ocasionou a transição de
praticamente todos os siste-
mas de informática utilizados

Justiça Federal em Paraíso baixa
número de processos em tramitação

Apesar da pandemia e de mudanças no sistema de informática, número de
sentenças na subseção tem sido maior do que o de entrada de novos processos

nas Subseções Judiciárias de
Minas Gerais. Porém, apesar
das tribulações, superamos as
metas estabelecidas”, decla-
ra, Edilene Aparecida da Sil-
va, responsável pelo setor.

A diretora da Secretaria
da Subseção ainda ressalta
que a produtividade da Jus-
tiça Federal no município
tem melhorado a cada ano,
principalmente depois do iní-
cio da pandemia de Covid-
19, em março de 2020. Com
as portas do seu prédio fe-
chadas, o Poder Judiciário
teve que repensar e reestru-
turar as formas de trabalho,
e acabou criando ferramen-
tas para dar continuidade às
audiências e perícias, além
de digitalizar os processos
físicos que existiam naquele
período. “No início da pan-
demia, a Justiça Federal de
São Sebastião do Paraíso re-
tomou as audiências e as
perícias tão logo o Tribunal
regulamentou e disponibi-
lizou ferramentas para rea-
lização na modalidade tele-
presencial”, explica.

Em 2021, ainda com as
portas fechadas por causa da
pandemia, a Justiça Federal
continuou apresentando nú-
meros satisfatórios. Aquele
ano começou com 8.305 pro-
cessos em tramitação, e, mes-
mo recebendo mais 5.111 no-
vos processos ao longo dos
meses (número considerado
muito acima da média dos úl-
timos anos), a Subseção con-
seguiu chegar ao fim de de-
zembro com 7.762 ações em
tramitação.

Ao todo, foram 3.889 sen-
tenças proferidas e 632 audi-
ências realizadas. “Isso de-
monstra que a entrada recor-
de de processos foi enfrenta-
da por todo o quadro de servi-
dores, estagiários, colaborado-
res e magistrado, de maneira
que conseguimos baixar um
número maior de processos do
que aquele que entrou”, cele-
bra Edilene da Silva.

Questionada sobre o cres-
cente número de distribuições
de novos processos, a respon-
sável pela Secretária da Vara
afirma que, apesar do aumen-

to, a Justiça Federal tem con-
seguido baixar o acervo, ou
seja, os processos que já se
encontravam em tramitação.

De acordo com dados, no iní-
cio de 2021 eram 8.305 pro-
cessos tramitando. Já em
2022, o número baixou para

7.762, e este ano começou
com 6.945 processos. “Nos-
so desafio é baixar ainda
mais”, conclui.

Arquivo “JS”

Excessos no talude em que
houve deslizamento de terra e
ficou sobre a pista da MGC
491 por mais de uma semana,
trecho próximo ao Condomí-
nio Campo Alegre, conforme
informação do secretário mu-
nicipal de Segurança de São
Sebastião do Paraíso, João
Paulo Bueno, devem ser reti-
rados nesta segunda-feira (13/
2) por retroescavadeira da
Prefeitura.

É a segunda etapa de uma
cooperação do município com
o DER-MG, responsável pela
manutenção da rodovia. Quar-
ta-feira (9), máquinas, cami-
nhões e funcionários da Se-
cretaria municipal de Obras
fizeram remoção da terra que
estava sobre a pista.

Após o deslizamento, o
trânsito no local foi desviado
na pista sentido Paraíso –
Monte Santo de Minas e veí-
culos tinham que adentrar por
alguns metros na pista contrá-
ria, o que gerou reclamações
pelo perigo de ocorrer aciden-
tes. Como uma semana depois
a situação continuava preocu-
pante o prefeito Marcelo Mo-
rais entrou em contato com o

Em socorro ao DER-MG máquinas e funcionários
municipais removem terra na MGC 491

DER-MG em Passos, e co-
municou que a Prefeitura fa-
ria a remoção da terra.

O trabalho foi iniciado por
volta das 10h00. A Guarda
Municipal fechou o trânsito

para que o pessoal e ma-
quinário fizesse a limpeza da
lama que desceu da encosta.
“O pessoal trabalhou até por
volta das 19h00, e o Corpo de
Bombeiros ajudou proceden-

do a limpeza da pista”, salien-
ta o secretário municipal João
Paulo.

No final da tarde o trânsi-
to nos dois sentidos da rodo-
via foi interrompido por mais
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O secretário de Estado de
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, Thales Fernandes,
esteve em Nova Resende,
nesta sexta-feira (10/2), cum-
prindo agendas de trabalho
relacionadas à agropecuária
regional. Pela manhã, reuniu-
se com prefeitos e vices de
aproximadamente 20 cidades
na Assembleia Geral do Con-
sórcio Público para o Desen-
volvimento do Café no Sul e
Sudoeste de Minas (ConCa-
fé). Durante a tarde, discutiu
programas de fomento ao
melhoramento genético de re-
banhos bovinos e à apicultu-
ra.

O ConCafé é um consór-
cio que agrega 48 municípios,
estado e federação em prol da
cafeicultura nas regiões Sul e
Sudoeste de Minas Gerais,

responsáveis por grande par-
te do café produzido no mun-
do. Na assembleia desta sex-
ta-feira, foram apresentados
os resultados das ações de-
senvolvidas, prestadas contas
de 2022 e realizada a eleição
de um novo conselho fiscal.

De acordo com Fernandes,
a sinergia entre os setores pú-
blico, em seus diversos âmbi-
tos, e privado é fundamental
para que o agro mineiro con-
tinue avançando. “O governa-
dor Romeu Zema tem dito: nós
precisamos estar lá na ponta,
perto de quem produz, ouvin-
do, trabalhando juntos. E es-
sas parcerias estão sendo fir-
madas, com as prefeituras,
com os sindicatos rurais, com
a Faemg, com os parlamenta-
res”, afirmou.

Entre as medidas elabora-

de uma hora, o que ocasionou
grande congestionamento de
veículos. “Todas essas ações
são feitas com acompanha-
mento do responsável pela
empresa que presta serviços
para o DER-MG”, explica o
secretário municipal.

Um pouco acima na rodo-
via, área onde ocorreu a que-
da de talude e também a situ-
ação é preocupante devido ao
intenso tráfego de veículos
pesados, segundo o prefeito
Marcelo Morais, é feito o

monitoramento de seis em seis
horas. “Não sofreu alterações
nesse período de oito dias, na
parte da pista. Onde cedeu e
houve a queda, de vez em
quando ainda movimenta, mas
segundo o engenheiro do
DER-MG que fez a vistoria,
não interfere do outro lado”.
Fizemos notificação e enca-
minhamos ao DER-MG na
qual solicitamos informação
quanto tempo ficará daquela
maneira, complementa o se-
cretário João Paulo Bueno.

Secretaria de Agricultura ouve demandas de produtores
rurais e prefeitos do Sul e Sudoeste de Minas

Agenda de trabalhos em Nova Resende, nesta sexta-feira (10/2), esteve voltada para pautas da cafeicultura, bovinocultura e apicultura da região

das pelo consórcio para a va-
lorização das atividades cafe-
eiras, estão a celebração de
contratos e acordos, a execu-
ção de projetos para o aumen-
to da produtividade e a redu-
ção de custos, além do aten-
dimento a demandas dos agri-
cultores.

PECUÁRIA
Em reuniões à tarde, foram

discutidas ações e propostas
de incentivo à bovinocultura e
à apicultura das regiões. O
destaque foi o Programa Mais
Genética, criado em 2016,
com o objetivo de aperfeiçoar
a produção leiteira e de gado
de corte em Minas, sem cus-
tos para o agropecuarista, e
executado com o apoio da
Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Es-

tado de Minas (Emater-MG).
O programa visa a distri-

buição de material genético
para pequenos produtores e
agricultores familiares. Atual-
mente, está presente em cer-
ca de 130 municípios mineiros,
a maioria deles no Sul e Su-
doeste de Minas, e já contri-
buiu para a inseminação de
170 mil vacas, conforme esti-
mativas da Emater-MG. A ex-
pectativa é de que o número
alcance o marco de 200 mil
animais em 2023.

O investimento total na ini-
ciativa foi próximo a R$ 5 mi-
lhões, provenientes de emen-
da parlamentar.

O secretário de agricultu-
ra ressaltou os recentes avan-
ços para pecuária bovina. “O
melhoramento genético, sem
dúvidas, é uma grande evolu-

ção para a produção de carne
e de leite. Uma vitória nós já
conseguimos, com a retirada
da vacinação contra a febre
aftosa neste ano. Novos mer-
cados serão abertos e as exi-
gências sobre os produtos se-
rão maiores”, disse.

Os bons resultados do Pro-
grama de Erradicação da Fe-
bre Aftosa, executados pelo
Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), permitiram que,
a partir de 2023, Minas Ge-
rais obtivesse o status de es-
tado livre da doença sem va-
cinação, um feito histórico
para toda a cadeia produtiva.
A perspectiva é de que o re-
conhecimento internacional
ocorra no prazo de dois anos.

Conforme os cálculos da
Seapa, a economia para a pe-
cuária mineira, com a retira-

da da imunização, será de cer-
ca de R$ 700 milhões por ano,
considerados os gastos com
imunizantes e aplicação. Além
disso, a conquista abre opor-
tunidades para o comércio
exterior da carne produzida
em Minas.

APICULTURA
A criação de abelhas tam-

bém foi pauta dos encontros.
No último mês de janeiro, a
Seapa participou da entrega
de 91 kits de apicultura, em
Muzambinho, destinados a
produtores de 33 localidades.
A aquisição teve aporte de
mais de R$ 489 mil, advindos
de emenda parlamentar, e R$
10 mil em contrapartida do
Estado. Os recursos foram
formalizados via convênio pe-
lo Ministério da Agricultura.


